

Im Jahr 1915 wurde die erste Pfadigruppe im Kanton Freiburg gegründet. Um das hundertjährige Jubiläum der Pfadi Freiburg würdig zu feiern, werden im Jahr 2015 verschiedene Veranstaltungen für die aktiven und ehemaligen Pfadfinder sowie für die breite Öffentlichkeit organisiert.

Es ist in der Stadt Freiburg, wo 1915 « la Première de Fribourg » gegründet wurde (heute: Pfadiabteilung St. Nicolas / St. Paul). 1923 folgt eine erste Gruppe von Pfadfinderinnen in Bulle und von da an breitete sich der „Pfadivirus“ im ganzen Kanton aus. Heute gibt es ungefähr 1'400 Mitglieder, welche in 15 Abteilungen organisiert sind und zusammen die Pfadi Kanton Freiburg bilden.

Um diesen hundertsten Geburtstag mit den aktiven und den ehemaligen Freiburger Pfadfindern sowie mit der Freiburger Bevölkerung zu feiern, wurde ein Verein gegründet. Dieser hat zum Ziel, das Jubiläumsjahr zu gestalten. So wurden für 2015 sieben Höhepunkte organisiert:

11. Februar: Galaabend im Espace Nuithonie

Mit verschiedenen Beiträgen wird an diesem Abend das ereignisreiche Jubiläumsjahr gestartet. Ausserdem wird die Pfadi Freiburg an diesem Anlass die Gelegenheit haben, alle Unterstützenden, Sponsoren und lokalen Politiker in Anwesenheit der Presse zu treffen und kennenzulernen sowie sich für ihre Unterstützung zu bedanken.

7. März: Schneetag in Jaun

An diesem Tag können alle Teilnehmenden eine Aktivität auswählen: So werden neben Ski- oder Snowboard fahren auch weitere winterliche Disziplinen angeboten. Bis jetzt haben sich für diesen Tag mehr als 500 Pfadfinder aus 15 Gruppen des Kantons eingeschrieben.

Vom 12. bis zum 25. Juli: Kantonalleger CaLaKa im Greyerzerbezirk

Kantonalleger finden durchschnittlich alle zehn bis fünfzehn Jahre statt und sind die grössten Ereignisse im kantonalen Pfadikalender. So erlebt jeder Pfadfinder in seinem Leben einmal ein solches Lager. Das Lager, welches für das Jahr 2105 organisiert wird, ist dabei besonders: Mehr als tausend Personen werden zu diesem aussergewöhnlichen Lager erwartet.

Vom 9. bis zum 18. Oktober: Foire de Fribourg / Freiburger Messer

Um das hundertjährige Jubiläum als Akteur des Freiburger Lebens zu begehen, profitiert die Pfadi Freiburg von ihrer Rolle als Ehrengast an der Freiburger Messe, um sich dort der breiten Öffentlichkeit zu präsentieren.

7. November: Abend der Ehemaligen im Forum Freiburg

Als Höhepunkt eines ereignisreichen Jubiläumsjahres gibt es einen Abend mit allen Ehemaligen. Hier werden mehr als 2'000 Personen erwartet. Dieser Abend wird unter dem Zeichen der Freundschaft und des Wiedersehens stehen, so werden sich an diesem Abend verschiedene Pfadigenerationen in einer gemütlichen Atmosphäre treffen.

Pfadiwege

Im Jahr 2015 werden Pfadiwege in verschiedenen Bezirken des Kantons Freiburg eröffnet. Anhand dieser Pfadiwege können Familien die Geschichte, Werte und Aktivitäten der Pfadibewegung sowie den Bezirk auf spielerische und aktive Weise kennen lernen.

Die Karte mit den Pfadiwegen wird in den öffentlichen Touristenzentren sowie als App für Smartphones verfügbar sein. Weiter wird man auch über unsere Internetseite die Karte mit der gewünschten Route herunterladen können.

Buch zum hundertjährigen Jubiläum: Publikation anfangs 2016

Das Ziel des Buches zum hundertjährigen Jubiläum ist es, die hundertjährige Geschichte der Pfadi Freiburg aufzuzeigen. Neben einer historischen Recherche wird das Buch ausserdem durch kleine Geschichten, Anekdoten, Interviews und Bilder aus dem Archiv ergänzt. Ein Kapitel wird zudem dem Jubiläumsjahr und seinen Aktivitäten gewidmet sein.

Nicolas Frein
Präsident des Vereins zum hundertjährigen Jubiläum

Charles de Reyff
Komitee Öffentlichkeitsarbeit und Aktivitäten zum hundertjährigen Jubiläum